

# むさし公民館だより

第28号

発行 武蔵中央公民館  
館長 都留英基  
社会教育指導員 森昭子  
発行日 令和7年12月15日  
電話 68-0094

## 国東市武蔵町人権フェスティバル

回覧

令和7年12月6日（土） 武蔵中央公民館 セントラルホールにて、開催しました。  
東日本大震災や能登半島地震など自分で実際に震災後の様子を見て、人権の視点で感じたこと・震災後の日本と外国をくらべて、いま日本に何が必要なのかという視点からもお話をさせていただきました。

『能登半島地震等から学ぶ きっと役立つ！  
人権の視点で取り組む防災』

講師：人と防災未来センター 斎藤 容子さん

『人権作文朗読』発表 志成学園 児童・生徒

『むさしこども園、武渕保育所、志成学園、秀渕園、隣保館の作品』展示



## アトピー性皮膚炎



## とてもかゆい そしてぶりかえす



アトピー性皮膚炎、湿疹、じんましん、ニキビ等々皮膚になんらかの症状や発疹の外觀があらわれる皮膚疾患があります。

アトピー性皮膚炎を発症する原因は、まだ解明されていません。しかし、ほかのアレルギー疾患と同様に、文明化が進んだ時代に急増したことから現代社会がもたらした環境の変化やライフスタイルに原因があることがあります。

つらいかゆみや湿疹がでて、良くなったり、悪くなったりを繰り返してしまいます。良くなったと思いきや、「皮膚内の炎症=かくれ炎症」がぶりかえす原因となるようです。

かゆくて、かくことで悪循環に陥るらしいのですが、かゆみを我慢するのは、なかなかできないことです。



## 武藏中央公民館講座



令和7年度の【武藏中央公民館講座】は、11月開催にて終了いたしました。  
来年度のご参加をお待ちしております。(毎年4月に募集します。随時の受講も可能です。)

### 「女性学級ひまわり」「武藏町女性団体連絡協議会」合同研修（バス研修）

令和7年10月28日（火）

大山商事(株) リサイクル工場・大分県動物愛護センター・みどり工場直売所見学

今年は、元気でます健幸教室・武藏探訪講座の方々も今回一緒に研修しました。



大山商事は、新日鉄の傘下にあり鉄のリサイクル  
非鉄のリサイクルを主にしています。港に隣して  
再生工場があり、中国・韓国等に輸出しています。  
リーマンショック時は、鉄 1kgあたり7万円  
でしたが、現在は 1kg40 円だそうです。  
非鉄も現在は 1kg1,000円ほど。

### 「女性学級ひまわり」消しゴムはんこ作り

令和7年11月14日（金）19:00～



消しゴムはんこ作りは、思ったより手軽にできます。上手にできるまでは、まだまだですが  
年賀状に押したり、マイスタンプとしてなんにでも押すことができます。材料は、消しゴムハンコ用の  
消しゴムとカッターナイフがあればできますよ。楽しい工作でした。

### ☆☆☆ 武藏 東西地区公民館合同研修（バス研修） ☆☆☆

今年度の合同バス研修は、熊本県小国町の北里柴三郎記念館へ訪れました。新千円札の方です！



北里柴三郎  
何した人？

北里柴三郎は、ドイツ・ベルリン大学に留学。  
ローベルト・コッホに指示しました。

『ドンネル先生』（ドイツ語で雷おやじ）と  
呼ばれ親しまれました。

ジフテリア毒素や破傷風毒素に対する抗血清  
治療を生みだし、細菌学の父と呼ばれた。  
日本医師会の初代会長でもあります。



### 武藏探訪講座

・・・ も（ も ’ も ） 三 も（ も ’ も ） も 三（ も ’ も ） も ・・・

『椿八幡神社の歴史』 講師：文化財課 学芸員 溝部 多加子さん  
安見文書からみた椿八幡神社の変遷 ～木から石へ～

椿八幡神社の《鳥居・玉籠・仁王像・狛犬》を木から石へ  
かえるおり、杵築藩へ許可をもらうための古文書=安見文書  
を教えていただきました。

古文書を読み進めることは非常にむつかしいです。  
一連のルールを教えてもらいながら、当時の奉願覚を見せて  
もらいました。とても、面白かったです。

